

[MUNDO](#)[HAITÍ](#)[REPÚBLICA DOMINICANA](#)[MIGRANTES Y REFUGIADOS](#)

Operativo de deportación en República Dominicana: Una "cacería humana"

El Episcopado Dominicano llama a las autoridades a aplicar las políticas migratorias con respeto a la dignidad humana y a evitar el trato injusto y las deportaciones arbitrarias

Ariana Pernía Paolini – Ciudad del Vaticano

El Consejo de Seguridad y Defensa Nacional de República Dominicana anunció este 2 de octubre la adopción de un plan de deportación de 10 mil haitianos indocumentados cada semana, con el objetivo de "reducir el exceso de población migrante" en situación irregular en el territorio nacional.

Tras el anuncio, el colectivo #HaitiRD, que surge como representación de los haitianos en la nación dominicana, calificó la orden como una "cacería humana" y "amenaza de limpieza étnica", a la vez en que aseveraron que "las detenciones colectivas y masivas, sin derecho a la defensa ni una evaluación individual de cada caso, violan los derechos humanos y el ordenamiento legal nacional e internacional".

"Merecemos que nuestra dignidad sea respetada", aseguró el colectivo en el pronunciamiento, donde solicitan al gobierno una gestión migratoria que no atente contra los derechos humanos. Por su parte, el director general de Migración, vicealmirante Luis Rafael Lee Ballester, afirmó que el operativo que inició el 7 de octubre se realiza con respeto a los derechos, prudencia y con uso proporcional de la fuerza.

La Dirección General de Migración dominicana aseveró que el primer semestre del 2024, deportaron a más de 67 mil migrantes en condición irregular, de los cuales 66 mil 227 son haitianos; asimismo, afirmó que desde el 1 al 6 de octubre ya habían "interdictado más 9 mil migrantes en condición irregular".

Ante esta situación, la Conferencia del Episcopado Dominicano emitió un comunicado en el que exhorta a las autoridades a aplicar las leyes y políticas migratorias "desde la justicia y el respeto a la dignidad humana", al tiempo en que indican que "República Dominicana, como nación cristiana, debe evitar que se presenten situaciones dolorosas que afecten a los migrantes, como el trato injusto, las deportaciones arbitrarias y las separaciones familiares".

Del mismo modo, el Episcopado instó a la comunidad internacional a no olvidarse de Haití, mediante el cumplimiento de los acuerdos concertados en pro de la superación de la crisis que el país enfrenta en la actualidad.

Gracias por haber leído este artículo. Si desea mantenerse actualizado, suscríbese al [boletín pulsando aquí](#)

09 octubre 2024, 12:53